

PRESSEMITTEILUNG

München, Gießen, Stuttgart, Aachen, Berlin, Oldenburg – 1. Oktober 2025

Kommunale IT-Dienstleister bündeln Kräfte im Verkehrswesen

AKDB, ekom21, Komm.ONE, regio iT, KDO und Telecomputer vereinbaren strategische Kooperation

Mit einer gemeinsamen Absichtserklärung (Letter of Intent) haben sechs führende öffentlich-rechtliche IT-Dienstleister den Grundstein für eine weitreichende Kooperation im Verkehrswesen gelegt. Ziel ist es, die vorhandenen Kompetenzen im Bereich Kfz-Zulassung, Führerscheinwesen und zugehöriger Online-Dienste zu bündeln und bundesweit ein leistungsfähiges, zukunftssicheres Software-Angebot aus öffentlicher Hand zu sichern.

Zu den Partnern gehören die AKDB, die ekom21, die Komm.ONE AöR, regio iT, die KDO und die Telecomputer GmbH.

„Mit der Bündelung unserer Kräfte schaffen wir ein einheitliches, modernes und innovatives Lösungsangebot für Zulassungs- und Führerscheinverfahren in ganz Deutschland – getragen von kommunalen IT-Dienstleistern“, sagt Rudolf Schleyer, Vorstandsvorsitzender der AKDB.

Der Letter of Intent sieht vor, dass sich die ekom21 und die Komm.ONE an der Telecomputer GmbH beteiligen. Neben der AKDB sind bereits die regio iT und die KDO seit Anfang 2025 Gesellschafter der Telecomputer. Die Telecomputer wird künftig als gemeinsames Unternehmen aller Partner die bundesweite Bereitstellung eines Zulassungs- und Führerscheinwesens aus öffentlich-rechtlicher Hand übernehmen.

Geplant ist, dass die Beteiligungen der ekom21 und Komm.ONE zum 1. Januar 2026 beginnen und bis 2027 eine Bündelung der Entwicklungs-, Support- und Produktmanagement-Kapazitäten im Verkehrswesen erfolgt.

„Wir wollen durch diesen Schritt Synergien heben und den öffentlichen IT-Sektor im Verkehrswesen stärken. Damit stellen wir sicher, dass Kommunen und Bund langfristig auf leistungsfähige und sichere IT-Lösungen aus öffentlich-rechtlicher Hand zugreifen können“, betont Martin Kuban, Direktor der ekom21.

Die Kooperation unterstützt den politischen Willen des Bundes zur Zentralisierung im Verkehrswesen und trägt zur effizienteren Umsetzung der OZG-Leistungen und der Digitalisierung in Kfz- und Führerscheinverfahren bei.

„Mit der Bündelung unserer Kräfte werden wir die bislang schon weit fortgeschrittene Digitalisierung im Verkehrswesen zum Nutzen aller Bürgerinnen und Bürger weiter vorantreiben“, so William Schmitt, Vorstandsvorsitzender der Komm.ONE.

Eine öffentliche Bekanntgabe der Kooperation erfolgte auf der Smart Country Convention 2025 in Berlin.

Über die AKDB

Seit Gründung 1971 entwickelt die AKDB ein Komplettangebot an Lösungen für die Digitalisierung von Kommunen und öffentlichen Einrichtungen. Hierzu zählen Fachsoftware, IT-Sicherheit, Beratung, Schulung und eine umfassende Dienstleistungspalette.

Zu den Kunden der AKDB gehören 5.000 Kommunen, Gemeinden, Städte, Landkreise, Bezirke sowie öffentliche Institutionen, Länder und der Bund. Die AKDB zählt im Unternehmensverbund über 1.500 Beschäftigte.

Über die Telecomputer GmbH

Die Telecomputer GmbH mit rund 90 Beschäftigten an fünf Standorten in Deutschland ist Marktführer im Verkehrswesen und seit mehr als 45 Jahren erfahrener und zuverlässiger Partner für deutsche Kommunen. Mit innovativen Technologien und klarem Fokus auf die Anforderungen der öffentlichen Verwaltung bietet das Unternehmen seit Jahrzehnten leistungsfähige und sichere Lösungen. Als Teil der AKDB-Gruppe ist sie in ein starkes Netzwerk für die digitale Transformation von Verwaltung und Kommunen eingebunden.

Über die ekom21

Die ekom21 begleitet die hessischen Kommunen auf ihrem Weg in die digitale Zukunft. Als Full-Service-IT-Dienstleister bieten wir alles aus einer Hand: IT-Lösungen und Produkte, Beratungsleistungen und unser eigenes BSI-zertifiziertes Rechenzentrum. Und das seit 1970. Als Teil der kommunalen Familie sprechen wir dieselbe Sprache, haben denselben Hintergrund und teilen dieselben Werte wie unsere Kunden. Partnerschaftliche Zusammenarbeit, Sicherheit und prozessoptimierte Lösungen stehen für uns an erster Stelle. Wir machen die Verwaltung einfacher, sicherer und effizienter. Damit erleichtern wir die Arbeit in den Kommunen und schaffen Lebensqualität für die Menschen mit smarten Lösungen und digitalen Dienstleistungen.

Über die Komm.ONE

Die Komm.ONE ist eine Anstalt öffentlichen Rechts in gemeinsamer Trägerschaft der Kommunen und des Landes Baden-Württemberg mit Sitz in Stuttgart. Auftrag und Anspruch der Komm.ONE AöR ist die Sicherung der digitalen Souveränität der Gesellschaft, indem sie die Kommunen auf Basis von innovativen Cloud-Lösungen digital gestaltet. Dazu beschafft, entwickelt und betreibt die Komm.ONE AöR im Rahmen ihres gesetzlichen Auftrags Verfahren der automatisierten Datenverarbeitung und erbringt unterstützende Dienst-, Beratungs- und Schulungsleistungen. Darüber hinaus unterstützt und berät die Komm.ONE als Vordenkerin und Partnerin die Kommunen und das Land in organisatorischen, prozessualen und strategischen Fragen der digitalen Transformation.

An ihren sieben Standorten in Baden-Württemberg in Stuttgart, Freiburg, Heidelberg, Heilbronn, Karlsruhe, Reutlingen und Ulm beschäftigt die Komm.ONE insgesamt mehr als 2.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Über die regio iT GmbH

Die regio iT GmbH ist als größter kommunaler IT-Dienstleister in Nordrhein-Westfalen der ideale Partner für öffentliche Auftraggeber: für Kommunen und Schulen, Energieversorger und Entsorger sowie Non-Profit-Organisationen. Mit Sitz in Aachen und Niederlassungen in Gütersloh und Siegburg bietet die regio iT strategische und projektbezogene IT-Beratung, Integration, IT-Infrastruktur und Full-Service in vier Leistungsbereichen: IT Service und Betrieb, Verwaltung und Finanzen, Energie und Entsorgung, Digitale Bildung. Aktuell betreut

sie mit rund 750 Mitarbeitenden über 70.451 Clients und mehr als 250 Schulen und Schulverwaltungen. Das Unternehmen erwirtschaftete in 2024 einen Umsatz von 165 Mio. EUR

Über die KDO Service GmbH

Die KDO ist der größte kommunale IT-Dienstleister in Niedersachsen und als Innovations- und Technologiedienstleister für Verwaltungsprozesse deutschlandweit Ansprechpartner für öffentliche Verwaltungen. Als verlässlicher Partner begleitet sie öffentliche Verwaltungen auf ihrem Weg in die digitale Zukunft. Mit maßgeschneiderten Softwarelösungen, einem innovativen und hochsicheren eigenen Rechenzentrum und einem umfassenden Serviceangebot – von Anwenderschulungen bis zum persönlichen Support – sorgt die KDO dafür, dass digitale Verwaltungsarbeit effizient, sicher und zukunftsfähig wird. Zu den Kunden und Partnern gehören kleine Gemeinden ebenso wie große Städte, Landkreise sowie Krankenhäuser, Verbände und Eigenbetriebe.